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Zusammenfassung

        
Eine Herniation (mit Torsion) des Herzens durch eine dehiszente Perikardnaht führte am 2. postoperativen Tag nach rechtsseitiger Pneumonektomie zu Schocksymptomen. Nach Diagnose im Thoraxbild erfolgte eine Rethorakotomie mit erfolgreicher Reposition des Herzens und Steigbügelplastik des Perikards. - Ein weiterer Fall zeigte nach Pneumonektomie mit Perikardresektion eine ungewöhnliche Vorwölbung der linken Herzkontur, die durch Deckung eines Perikard-defektes mit einem Fettzipfel entstanden war.


      
        
Summary

        
A herniation (with torsion) of the heart trough a dehiscent pericardial suture was observed on the second postoperative day after right-sided pneumonectomy, when shocksymptoms developed. Chest x-ray was diagnostic and lead to rethoracotomy with successful reposition of the heart. - Another case showed an atypical bulge of the heart contour after pneumonectomy with partial pericardial resection. It was caused by pericardial fat, sutured on the defect for occlusion.
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